

La Caja de Canarias y el Ajedrez

Síntesis a 20 años de impresionante actividad

Desde hace muchos años, cuatro lustros, la Caja Insular de Ahorros de Canarias viene patrocinando interrumpidas promociones en favor del ajedrez, con resultados sobradamente conocidos por la sociedad canaria y con la satisfacción de que su iniciativa ha sido secundada por otras Cajas del Estado español, de manera espectacular, en el último quinquenio.

AJEDREZ ESCOLAR

Aquí es donde la Caja de Canarias basa su política de divulgación en torno al juego ciencia organizando, por un lado, competiciones para todos los colegios públicos y privados de la provincia, y por otro, torneos a través de sus clubes de Las Palmas, Arucas y Arrecife de Lanzarote, así como en centros de recreo, culturales y asociaciones de vecinos de Fuerteventura, Telde, Maspalomas, Agaete y San Nicolás de Tolentino, en definitiva, en la casi totalidad de municipios.

Todo ello con la aportación de tableros, juegos, cartillas de iniciación, formación de monitores, cursillos, simultáneas y premios, destacando en éstos la apertura de libretas de ahorro, de indudable estímulo para el niño.

AJEDREZ PARA ADULTOS

Como complemento a la labor anterior, la Caja de Canarias mantiene tres clubes, —de puertas abiertas—, en

Las Palmas de Gran Canaria, Arucas y Arrecife de Lanzarote, con especial significado para el primero, que por sus singulares características, —ejecutoria y tradición—, está considerado como uno de los mejores del mundo en su especialidad.

La actividad que se desarrolla en los mismos comprende la ya referida a los escolares y la que incluye a los adultos en los torneos federados de carácter provincial, regional y nacional. También hay que señalar la disponibilidad de sus locales para competiciones de empresas, firmas comerciales y colectivos profesionales.

AJEDREZ INTERNACIONAL

¿Quién no ha oído hablar de los grandes certámenes internacionales de ajedrez “Ciudad de Las Palmas de Gran Canaria”? Su realidad, a lo largo de trece ediciones, se debe al apoyo económico, material y humano que “la Caja” ha prestado a los mismos; con presencia en nuestra isla de las principales figuras del ajedrez mundial que han servido de “cátedra permanente” a los miles de escolares que han aprendido a jugar en sus promociones. Dichas manifestaciones representan, igualmente, un eslabón, creemos que importante, en el reto que nuestro Archipiélago tiene de cara a perpetuar su imagen en el gran tablero Tierra.



Anatoly Karpov, excampeón del mundo de ajedrez, en una simultánea ante escolares de las promociones de la Caja de Canarias.

JUEGOS ESCOLARES INDIVIDUALES

La Dirección General de Deportes del Gobierno canario y la Caja de Canarias han organizado los Juegos Escolares Individuales de Ajedrez correspondientes al año 1986. La presentación tuvo lugar en los locales del Club de Ajedrez de la Caja sitios en León y Castillo, 226, de Las Palmas de Gran Canaria.

Al acto asistieron Manuel Navarro Valdivieso, director general de Deportes; Octavio Pulido Castro y Víctor Monzón Blanco, jefe de Imagen y jefe de la Obra Social y presidente del Club de Ajedrez, respectivamente. También estuvieron presentes José Miguel Fraguera, asesor, y Ricardo Naranjo, responsable de la organización.

Don Octavio Pulido hizo patente su satisfacción porque está convencido del éxito que van a tener los juegos basándose en la respuesta que van a encontrar en los colegios y en la capacidad organizativa de la dirección general, aprovechando la ocasión para mostrar el agradecimiento de la entidad que representa por la inmejorable acogida que siempre han hecho gala los profesores y educadores con todas las manifestaciones de tipo cultural y deportivo que ellos desarrollan a lo largo del año.

Don Víctor Monzón hizo hincapié en la disponibilidad que los clubs de la Caja van a significar en estos juegos individuales, puntualizando que van a trabajar con



El director general de la Caja Insular de Ahorros de Canarias, D. Juan Francisco García González, con el Maestro Internacional de Arucas, José García Padrón, formado íntegramente en el ajedrez de la Caja, el día en que se proclamó campeón de España.

Otro aspecto a resaltar está en la posibilidad que nuestros jóvenes valores encuentran en estas confrontaciones de élite para adquirir la experiencia necesaria en tan difícil nivel, habiendo alcanzado en este terreno dos maestros internacionales amén de innumerables títulos individuales y por equipos.

todo el rigor necesario para que la fase final se celebre con el mayor contenido técnico posible.

Finalmente, don Manuel Navarro se refirió a la política a corto plazo del Gobierno canario en materia deportiva, extendiendo su radio de acción a otras disciplinas fuera del ajedrez pero que cuenten con sus mismas estructuras, único camino que garantiza unos resultados positivos.

CARACTERÍSTICAS PRINCIPALES

Podrán participar los escolares nacidos a partir de 1968 en sus respectivas categorías, de ambos sexos, compitiendo en fases internas municipales, zonales e insulares de las que saldrán los participantes en la final provincial.

GRAN FINAL PROVINCIAL

Se jugará en el mes de octubre en el club de la Caja de Las Palmas coincidiendo con el "Día Universal del Ahorro", a razón de una jornada diaria, tomando parte en la misma los clasificados por cada isla. La última ronda será al aire libre en la calle de Triana.

PREMIOS

Habrán premios diversos consistentes en libros de ajedrez, material escolar, tableros y juegos de ajedrez de reglamento, relojes de ajedrez, trofeos, medallas y cartillas de ahorro.

AJEDREZ: RIQUEZA FORMATIVA

En sus cerca de cuatro mil años de existencia, el ajedrez ha merecido la atención analítica de prestigiosos pensadores, filósofos, poetas, investigadores, físicos, matemáticos y en general de prohombres del saber pertenecientes a distintas culturas.

Su síntesis podría ser ésta: "Es la disciplina ideal de cara a la formación intelectual del niño" (UNESCO). "Dar al niño un tablero de ajedrez con la absoluta convicción de que le estais facilitando una modélica inquietud cultural" (Albert Einstein). "...Y en acabándose el juego todas las piezas se juntan, mezclan, y barajan, y dan con ellas en una bolsa que es como dar con la vida en la sepultura". ("El Ingenioso Hidalgo D. Quijote de la Mancha", Cervantes). "Es el juego más hermoso y el más racional de todos los juegos; el azar no interviene en él, uno se censura y se aplaude, se tiene la felicidad en la cabeza" (Francisco de Quevedo).

"El ajedrez puede llegar a ser uno de los medios de juntarse las personas sin comprometerse en esa junta sus almas" (Unamuno).

"Lo cierto es que el ajedrez apareció como un juego que simulaba una batalla entre dos ejércitos uniformados... Nosotros hablamos de táctica y estrategia explicando nuestro juego, igual que si fuéramos generales; pero afortunadamente el ajedrez ha conservado de las guerras sólo el nombre de sus personajes y el ardid de sus celadas; y la caballerosidad de la antigua nobleza y es hoy la actividad más noble, formativa e intelectual de todo el repertorio de juegos humanos..." (Pedro Lezcano, escritor y poeta).

MENROCO

CONSEJERÍA DE CULTURA DEL GOBIERNO DE CANARIAS

CAJA INSULAR DE AHORROS

JUEGOS ESCOLARES DE AJEDREZ
 "Individual todas las categorías"
 Año 1986

LA CAJA DE CANARIAS - GOBIERNO DE CANARIAS